

Absender:

**Jonas, Rochus / Frakt. B90/Grüne im  
Stadtbezirksrat 330**

**24-23762**

Antrag (öffentlich)

Betreff:

**Prüfauftrag zur Bepflanzung von Straßenbeleuchtungsmasten mit  
Efeu im Stadtbezirk 330**

Empfänger:

Stadt Braunschweig  
Der Oberbürgermeister

Datum:

10.05.2024

Beratungsfolge:

Stadtbezirksrat im Stadtbezirk 330 Nordstadt-Schunteraeue  
(Entscheidung)

13.06.2024

Status

Ö

**Beschlussvorschlag:**

Die Stadt möge bitte eine Machbarkeitsprüfung und Kostenschätzung für die Begrünung von Straßenbeleuchtungsmasten mit Efeu für den Bereich Hans-Sommer-Straße durchführen und diese dem Bezirksrat mitteilen.

Exemplarisch sollen die notwendigen Kosten zunächst für einen Standort kalkuliert werden.

Erweist sich der Prüfauftrag sowohl finanziell als auch von der Umsetzung als eine gute alternative Lösung zu Baumpflanzungen, sollen weitere Pflanzorte entlang der Hans-Sommer-Straße identifiziert und vorgeschlagen werden.

**Sachverhalt:**

Der Stadtbezirksrat betrachtet Maßnahmen zur Begrünung von Masten der Straßenbeleuchtung mit Efeu, wie sie bereits auf den Mittelstreifen von einigen Straßen unserer Stadt zu sehen sind, als einen wichtigen Beitrag zur Verschönerung des Stadtbildes und zur ökologischen Aufwertung. Mit diesem Antrag möchten wir die Verwaltung beauftragen, eine Kostenschätzung für die Bepflanzung von zusätzlichen Straßenlaternen mit Efeu durchzuführen.

Für unseren Bezirk betrifft dies insbesondere die Leuchten an der Hans-Sommer-Straße zwischen der Einmündung Brucknerstraße und der Abtstraße. Ein schönes Beispiel auf der Hans-Sommer-Straße ist hier als Anlage (Foto) angehängt.

Die Bepflanzung von Straßenbeleuchtungen mit Efeu hat nicht nur ästhetische, sondern auch ökologische Vorteile, da die Pflanze CO<sub>2</sub> aus der Umgebungsluft absorbiert und somit zur Reduktion der Treibhausgasemissionen beitragen kann. Des Weiteren dürfte großflächiger Efeubewuchs die Reinigungsleistung von Mooswänden hinsichtlich Staubs und Mikropartikeln um ein Vielfaches übersteigen.

Efeu bietet Lebensraum und Nahrung für viele Insekten- und Vogelarten.

Wir möchten hiermit auch daran erinnern, dass die Anpflanzung von Efeu deutlich einfacher und kostengünstiger ist als die von Bäumen, da keine großen Pflanzlöcher vorbereitet werden müssen und der Efeu in der Regel keine spezielle Pflege benötigt. In Anbetracht dessen möchten wir die Verwaltung bitten, eine Kostenschätzung vorzunehmen.

Abhängig vom Ergebnis, wird der Bezirksrat im weiteren Verlauf prüfen, ob bezirkliche Finanzmittel für diese Umweltmaßnahme zur Verfügung gestellt werden können.

Wir bitten um Ihre Unterstützung und Zustimmung zu diesem Prüfauftrag, um die Attraktivität unserer Stadt weiter zu steigern und einen aktiven Beitrag zum Umweltschutz zu leisten.

Gez.

Rochus Jonas

Bündnis 90 / Die Grünen  
Bezirk 330

**Anlagen:**

-Bild Begrünung eines Straßenbeleuchtungsmastes mit Efeu

